
地域とともに創る学校：コミュニティ・スクール校報岩根
令和2年(2020年)度 第７号

湖南市立岩根小学校

令和2年(2020年)10月15日

児 童 数 ２ ０ ３ 名

校 長 山中 孝悦節目と基盤をつくるために…
ふ し め き ば ん

こう ちょう やまなか たかよし

本来なら今週から後期の授業を始めているところでしたが、臨時休業後の対策 運動会のひとこま・・・
ほ ん ら い こ ん しゆう こ う き じ ゆ ぎよう は じ り ん じ きゆうぎよう ご た い さ く う ん ど う か い

の一環で2週間後ろに移しており、来週末までが前期となっています。その間保護
い つ か ん しゆう か ん う し う つ ら い しゆう ま つ ぜ ん き か ん ほ ご

者様には個別懇談にお出でいただき、前期を振り返るとともに、子どもたちが後期
し や さ ま こ べ っ こ ん だ ん い ぜ ん き ふ か え こ こ う き

のめあてを持てるようにご協力いただきます。そうして、１０月２６日の後期始業式
も きようりよく が つ に ち こ う き し ぎょう し き

に向けて、学校および学級の節目をつくっていきたいと思っています。
む が つ こ う が っ きゅう ふ し め お も

【のびのびと踊った１・２年生】さて振り返ってみますと、臨時休業中も再開後も、異例ずくめで前例のないでき
ふ か え り ん じ きゆうぎようちゆう さ い か い ご い れ い ぜ ん れ い

お ど ね ん せ い

ごとがたくさんありました。その度にご理解とご協力をいただいたことに、改めて感
た び り か い きようりよく あらた か ん

謝の念が湧いてきます。しかし、感染症の状況が一気に変わる可能性は低いでし
し や ね ん わ か ん せ ん しよう じようきよう い つ き か か の う せ い ひ く

ょうから、これからも必要な対策を施しながらの学校運営が続きます。年内の行事
ひ つ よ う た い さ く ほどこ が つ こ う う ん え い つ づ ね ん な い ぎよう じ

を例にあげれば、修学旅行や校外学習、音楽会、持久走大会などが該当します。
れ い しゆう が く り よ こ う こ う が い が く しゆう お ん が く か い じ きゆう そ う た い か い が い と う

【かっこよく踊った3・4年生】日常の学校生活についても運動会と同様、子どもたちと共に「今できること」に精
に ち じよう が つ こ う せ い か つ う ん ど う か い ど う よ う こ と も い ま せ い

お ど ね ん せ い

一杯取り組んでいきます。
い つ ぱ い と く

そうした中で、先日「コミュニティ・スクール活動報告会」と「同窓会役員会」を
な か せ ん じ つ か つ ど う ほ う こ く か い ど う そ う か い や く い ん か い

開催していただくことができました。いずれも４～６か月の間延期していた会合で
か い さ い げ つ あいだ え ん き か い ご う

【ベランダも観覧席にしました】あり、ご出席の方からは、「やっと学校に来られたわ」というお声をいただきました。
しゆつ せ き か た が つ こ う こ こ え

か ん ら ん せ き

子どもたちの学校生活の基盤を支えていただいている大切な取組ですので、下記
こ が つ こ う せ い か つ き ば ん さ さ た い せ つ と り く み か き

のとおり概要をお伝えいたします。
が い よ う つ た

★9月14日付けで転入児童を迎え、全校で203名となりました。
く が つ か づ て ん にゅう じ ど う む か ぜ ん こ う め い

【最高学年の力走！】（運動会の全校練習で紹介しました。）
う ん ど う か い ぜ ん こ う れ ん しゅう しょう か い

さ い こ う が く ね ん り き そ う

9/29 コミュニティ・スクール活動報告会
か つ ど う ほ う こ く か い

岩根っ子に関わりの深い地域の方々と湖南市教育委員様・
い わ ね こ か か ふ か ち い き か た がた こ な ん し きようい く い い ん さ ま

教育長様にもお出でいただき、５５名の皆さんで取組の成果と
きようい くちようさ ま い め い み な と り く み せ い か

課題を共有していただきました。 後半のグループ交流では、 【取りは５・６年生のエイサー!】
か だ い きようゆ う こ う は ん こ うりゆう と ね ん せ い

10/13 同窓会役員会感染症対策の一環として筆談を交えた意見交換を行いました。「子どもの自尊感情を高めるために
か ん せ んしようた い さ く い つ か ん ひ つ だ ん ま じ い け ん こ う か ん おこな こ じ そ ん か んじよう た か

ど う そ う か い や く い ん か い

～今後の取組の方向は？～」というテーマにそってまとめられたキーワードをご紹介します。 予定されていた協議の後で、次
こ ん ご と り く み ほ う こ う しようか い よ て い きよう ぎ あ と じ

⇒●子どもが活動できる場づくり ●人との関わりを増やす ●ほめて育てる、 期役員への引き継ぎ事項が話し合われました。●学校
こ か つ ど う ば ひ と か か ふ そ だ き や く い ん ひ つ じ こ う は な あ が つ こ う

愛情をもって叱る ●持続可能性 人にやさしく、自分も大事に ●自分の や子どもとの接点を大事にしたい。●大切な出会いが
あ いじよう し か じ ぞ く か の う せ い ひ と じ ぶ ん だ い じ じ ぶ ん こ せ つ て ん だ い じ た い せ つ で あ

気持ちに素直に、主体的に・・・ 学校運営協議会理事会において、今後大切に あった。●子どもの育ちに役立つ仕組みをつくりたい。
き も す な お し ゆ た い て き が つ こ う う ん え いきよう ぎ か い り じ か い こ ん ご た い せ つ こ そ だ や く だ し く

検討していきたいと思います。ご出席いただいた皆様に、深謝申し上げます。 ・・・支えてくださるお気持ちに触れることができました。
け ん と う お も しゆつせ き み な さ ま し ん し や も う あ さ さ き も ふ



 
田んぼの子事業 
稲刈りをしました 

毎年、TIK 農産の高畑さんにお願い
し、多くの地域ボランティアの方々にご協
力いただいて５年生に田植えや稲刈り体
験を実施しています。今年は５月の田植
え体験ができませんでしたが、実際の田
植えの作業の様子を撮影させていただ
き、５年生の子どもにビデオで紹介しまし
た。 

そして９月２９日には稲刈り体験をさせ
ていただきました。子ども達は熱心に話
を聞き、夢中で稲刈りの作業に取り組み
ました。 

できあがったお米は、後期に５年生児
童が一人１Kg 分を持ち帰り、家庭で試
食させていただきます。貴重な体験をあ
りがとうございました。 
  

発見！探検！体験！学びの旅 
本校では、「体験的な学習」の一環として「学びの旅」という学習

活動を全学年で実施しています。新型コロナウィルス感染拡大防止

のため、本年度は公共交通機関の利用や行き先に制限がありまし

たが全ての学年で実施することができるようになりました。バスの

乗車率を低くすることや、換気をするなど対策を徹底し、子どもにと

って有意義な学習ができるよう計画しています。直接見たり聞いた

りした体験を授業へ活用することで「深い学び」へと変容していくこ

とを期待しています。 

 期日 行き先 

１年生 11/20（金） びわこ地球市民の森 

２年生 11/19（木） びわこ博物館 

３年生 1/29（金） 石部歴史民俗資料館 

４年生 10/23（金） リサイクルセンター 

５年生 11/2（月） トヨタ紡織 

６年生 11/26（木）・27（金） 滋賀・京都方面 

 

本年度の音楽会は、感染拡大防止のため、保護者様の参観は
中止させていただきます。感染リスクを抑えながらも歌ったり演奏
したりできる活動ができないかをこれまで職員で検討を重ねてき
ました。そして今年の音楽会は学年ごとの合唱やリコーダー奏や
鍵盤ハーモニカ奏を録画し校内放送で児童が鑑賞する「リモート
音楽会」という形式で１１月６日（金）３校時実施することとしまし
た。リコーダーや鍵盤ハーモニカを扱う前後は手洗いをし、音楽用
のハンカチで落ちた唾を拭き取るなど感染予防しながら練習を進
めます。子ども達への励ましをよろしくお願いいたします。 

校内リモート音楽会 

収穫させてい

ただいた新米

（近江米）を職

員室前に展示

しています 


